
Как всегда, Юго-Восточный округ столицы выступил в День города с новы-
ми инициативами и задумками. Так, в усадьбе князей Голицыных «Влахерн-
ское-Кузьминки» в рамках празднования Дня города 2 сентября состоялось

первое бракосочетание под открытым небом. 
Как рассказал префект ЮВАО Владимир Зотов, сотрудниками загса, располо-

женного в Рязанском районе г. Москвы, было отобрано пять пар молодоженов,
которые согласились оформить свои отношения не в стандартном зале регист-
рации брака, а в княжеской усадьбе.

Сама процедура бракосочетания прошла на территории отреставрированного
Конного двора, куда новобрачных и гостей доставили конные экипажи с наря-
женными в костюмы позапрошлого века лакеями. А прежде чем совершить про-
цедуру вступления в брак, каждая молодая пара искала свою «подкову счастья».
Сразу после регистрации молодоженам вручили горшочки с розами, которые
они высадили в усадьбе, заложив Сад роз новобрачных. 

Если этот эксперимент получит поддержку у москвичей, то в ближайшее вре-
мя возможность по-особому зарегистрировать свои браки появится у новобрач-
ных всех районов столицы, причем уже выбрано четыре подобных адреса для
торжественных церемоний.

А на стадионе «Москвич» 2 сентября состоялся городской праздник «Спортив-
ная столица - 2006», в рамках которого прошли соревнования Спартакиады тру-
дящихся Москвы. Трудовые коллективы состязались в 13 видах спорта. Также
прошли показательные выступления и мастер-классы по художественной гимна-
стике, акробатическому рок-н-роллу, фитнесу и фитболу.

Алексей КОЗЛОВСКИЙ

ПОЛКУ
ОЗЕЛЕНИТЕЛЕЙ
ПРИБУДЕТ
Вэтом году в колледже бытового обслуживания № 23

(ВАО), где готовят автомехаников, операторов ЭВМ, гор-
ничных и других специалистов, появилась новая для

этого учебного заведения профессия - рабочий зеленого хо-
зяйства. И, что удивительно, группу новоиспеченных озеле-
нителей набрали еще в мае, хотя приемные комиссии коллед-
жей работают до сентября, а то и дольше. 

- Профессия озеленителя становится у молодежи популяр-
ной, - говорит Зоя Данилова, директор колледжа. - На эту спе-
циальность есть не только спрос, но и предложение. Мы под-
писали больше тридцати договоров с нашими социальными
партнерами - предприятиями, которые нуждаются в молодых,
высококвалифицированных кадрах. 

Так что будущим озеленителям не придется искать работу. К
тому же в колледже создано бюро трудоустройства. А ребята,
которые захотят учиться дальше, смогут поступить сразу на
третий курс одного из профильных вузов, с которыми колледж
тоже заключил договора. Кстати говоря, в прошлом году в ву-
зы из колледжа поступили 120 человек. Причем, получив выс-
шее образование, многие юноши и девушки возвращаются к
родным пенатам, чтобы остаться здесь в качестве мастеров и
педагогов. Все заместители директора этого колледжа ее быв-
шие ученики. «Уйти, чтобы вернуться» - этот принцип здесь
уже не лозунг. Директор Зоя Георгиевна рассказала, что в этом
году к ним выстроилась очередь из педагогов. Почему? 

- Реформа профобразования дала свои плоды, - говорит
директор. - Появились видимые результаты, увеличились
«электронные ресурсы», и соответственно повысился уро-
вень знаний.

- Здесь действует неписаный закон: на линейку всегда
приходят выпускники разных лет, чтобы поддержать перво-
курсников. Обязательно кто-нибудь скажет: «Ребята, вы
сделали правильный выбор! И мы вам, честное слово, не-
много завидуем...»

Елена ВОЛКОВА

6 День города:
ЭНЕРГОСБЕРЕЖЕНИЕ СТАНОВИТСЯ 
ДЛЯ СТОЛИЦЫ ВСЕ БОЛЕЕ АКТУАЛЬНЫМ.
ЧТОБЫ ВОСПОЛНИТЬ ДЕФИЦИТ, 
НУЖНА НЕ ЭНЕРГИЯ СЛОВ, А ЭНЕРГИЯ ДЕЛА
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Когда в гости к простому полковнику
приходят министр обороны и мэр
Москвы? Да только когда повод бо-

лее чем серьезный!
В минувшее воскресенье высоких гос-

тей принимал в своей новенькой «трешке»
полковник запаса Владимир Черненко,
офицер-орденоносец, отслуживший в ар-
мии четверть века. К его соседям министр
и мэр зайти просто не успели. Как-никак в
этот день Москва передала военному ве-
домству 500 квартир -182 однокомнатных,
228 двухкомнатных и 90 трехкомнатных.
Общей площадью 28,8 тысячи квадратных
метров. 

Подарок поистине царский. Хотя и по-
дарком в полном смысле слова это на-
звать нельзя. По словам столичного гра-
доначальника, у Минобороны в нашем го-
роде есть земельные участки, которые бу-
дут осваиваться под новое жилищное
строительство. Извлекать из этого при-

быль Москва и московские строители
не собираются. Главное, защитники
Отечества под конец службы получат
хорошее жилье. Кстати, 500 квартир в
новом столичном районе Кожухово -
только первые ласточки. Всего в ны-
нешнем году Москва передаст Мини-
стерству обороны 3670 квартир, из
них 2821 - в Восточном администра-
тивном округе. Военнослужащие по-
селятся здесь в восемнадцати домах
в 1-м, 2-3-м и 9-м микрорайонах Ко-
жухова.  

По словам министра обороны, аноним-
ные социологические опросы, проводи-
мые в войсках, однозначно показывают:
самый острый вопрос сегодня - даже не
низкий уровень денежного довольствия, а

жилье. В Москве - в особенности. Снять
здесь квартиру на офицерскую зарплату
практически невозможно. Именно поэто-
му в начале года Верховный главнокоман-
дующий и Президент РФ принял решение
дополнительно выделить 30 миллиардов
рублей на решение жилищной проблемы
военнослужащих в пяти наиболее проб-
лемных регионах страны, в том числе в
Москве.

Сергей Иванов обратил особое внима-
ние на качество возводимого жилья и ин-
фраструктуру района, в котором оно по-
строено. Для нормальной жизни здесь
есть все. За короткий срок возведен аб-
солютно новый район, где будут не толь-
ко 1 млн. 130 тыс. квадратных метров
жилья, но и 8 школ, 13 детских садов, две
поликлиники, гаражи на 3400 машино-
мест, отделение милиции, пожарное де-
по, подстанция «Скорой помощи», обще-
ственный центр площадью примерно 100
тысяч квадратных метров с объектами

спорта, культуры, торговли, бытового
сервиса. Туда, кстати, переедет и район-
ная управа. Завершить все строительные
работы в Кожухове планируется к концу
2008 года.

Строителям пришлось решить
массу проблем. Например, воен-
ные новоселы не столкнутся с
дефицитом электроэнергии. Как
сообщил «МС» руководитель Де-
партамента топливно-энергети-
ческого хозяйства правительства
Москвы Всеволод Плешивцев,
все энергетические проблемы по
сданным в эксплуатацию домам
решены. На тот объем строитель-
ства, который сегодня завершен.

Многое будет делаться и для
решения проблемы трудоустрой-
ства жителей Кожухова. Цель со-
стоит в том, чтобы они могли
найти работу в своем «спаль-
ном» районе. Для этого, по сло-
вам префекта ВАО Николая Евти-
хиева, здесь будет построен тех-
нопарк площадью 40 тысяч квад-
ратных метров, причем с интел-
лектуальным уклоном, с приме-
нением новейших информацион-
ных технологий. Здесь же будет
создано примерно шесть тысяч
рабочих мест на предприятиях.

Будет и где отдохнуть. В следую-
щем году между 9-м (где квартиры
получат только военнослужащие)
и остальными микрорайонами Ко-
жухова приступят к созданию зо-
ны отдыха площадью 57 гектаров.

Между тем новоселья цвета
хаки в Кожухове будут продолжаться всю
осень. Вплоть до декабря для военнослу-
жащих здесь ежемесячно будет сдаваться
примерно по 500 квартир.

Владимир МОХОВ

На восточной окраине Москвы,
в районе Новокосино открыл-
ся новый троллейбусный парк

Мосгортранса. Таким образом, мос-
ковский троллейбус впервые вы-
ехал за пределы кольцевой автодо-
роги.

- Это настоящий подарок для го-
рода, - отметил, открывая новое
транспортное предприятие, первый
заместитель мэра в правительстве
города, руководитель Комплекса
городского хозяйства Петр Аксенов.
– Ведь четверть века в столице не
появлялось новых троллейбусных
парков!

Новокосинский троллейбусный
парк расположился на территории
около семи гектаров и рассчитан на
обслуживание 150 машин. Ежеднев-
но на линию планируется выпускать
порядка 120 из них. В парке боль-
шой производственный корпус – ре-
монтная зона, автоматическая мой-

ка, шиномонтажный, кузнечный, ак-
кумуляторный цеха, трансформа-
торная подстанция, тяговая трехаг-
регатная подстанция, ЦТП со встро-
енными очистными сооружениями.
Помимо этого для соединения парка
с основной контактной сетью потре-
бовалось проложить технологиче-
скую троллейбусную линию.

- А вы бы посмотрели, какая в на-
шем новом парке столовая! - заме-
тил водитель Михаил Сапронов. –
Есть теперь и стоматологический
кабинет, и зал лечебной физкульту-
ры. Парк оснащен не только совре-
менной технической аппаратурой -
он отменно благоустроен, здесь
просто приятно будет работать.

- Я работаю водителем троллей-
буса вот уже 28 лет, - добавила Ва-
лентина Петлюк, - но, пожалуй,
впервые вижу такое современное
транспортное троллейбусное пред-
приятие.

Открытие Новокосинского парка
значительно улучшит обслужива-
ние жителей Восточного, а также
Юго-Восточного столичных окру-
гов. На первом этапе троллейбусы
будут обслуживать 77-й, а также
53-й, 64-й и 68-й маршруты как в
центре города, так и в самом Но-
вокосине, и в прилегающем к нему
районе Косино-Ухтомский. Впос-
ледствии парк примет в эксплуата-
цию и маршрут № 30. Все это поз-
волит сократить количество холо-
стых пробегов машин 2-го и 4-го
парков на маршрутную сеть Вос-
точного округа города.

- Хотел бы поделиться с вами
весьма обнадеживающей инфор-
мацией, - заявил, поздравляя со-
бравшихся с открытием парка,
префект ВАО Николай Евтихиев. –
В этом году выделено 177 млн.
руб. на проектирование скоростно-
го трамвая. А первая линия этого
вида транспорта пройдет как раз
по территории Восточного округа
– вдоль шоссе Энтузиастов, через
Южное Измайлово, далее вдоль
МКАД в Новокосино. Вторая линия
проляжет по Рязанскому проспек-
ту, мимо железнодорожной плат-
формы Косино в район Косино-Ух-
томский. Вы только представьте:
скоростной трамвай способен пе-
ревозить до шести тысяч человек в
час! Уже в 2007 году начнется про-
ектирование, а если обстоятельст-
ва сложатся благоприятно - то и
строительство тяговых трансфор-
маторных троллейбусных подстан-

ций для нового троллейбусного
маршрута из Новокосина к плат-
форме Косино.

Петр Аксенов  вместе с префек-
том Н. Евтихиевым и генеральным
директором ГУП «Мосгортранс»
П. Ивановым перерезали красную
ленточку и совершили круг почета
на троллейбусе, ведомом Валенти-
ной Петлюк.

- Транспортное строительство в
городе продолжается максималь-
но возможными темпами, - сооб-
щил Петр Аксенов, отвечая на воп-
росы журналистов. – В прошлом
году мы, например, открыли

транспортную развязку, сделав-
шую выезд из Косина в город зна-
чительно более удобным. Теперь
построили современный троллей-
бусный парк. Через месяц мы за-
вершим реконструкцию Боровско-
го шоссе, которое соединит Киев-
ское шоссе через Солнцево с
МКАД. Полным ходом идут работы
по строительству участков четвер-
того транспортного кольца. Не ме-
нее активно ведется строительст-
во Краснопресненского проспекта.
Приступили мы и к реконструкции
Ленинградского проспекта прак-
тически на всем его протяжении -
в первую очередь на участке от
Шереметьевского тоннеля до
станции метро «Войковская». А
все это направлено на разрешение
сложной транспортной проблемы
в столице.

Владимир 
РАТМАНСКИЙ

УХОДИТ ЗА МКАД

НОВОСЕЛЬЕ ЦВЕТА ХАКИ
Ф

О
Т

О
 А

Л
Е

К
С

А
Н

Д
Р

А
 М

А
Т

Ю
Ш

К
И

Н
А

Ф
О

Т
О

 А
Л

Е
К

С
А

Н
Д

Р
А

 М
А

Т
Ю

Ш
К

И
Н

А

Ф
О

Т
О

 А
Л

Е
К

С
А

Н
Д

Р
А

 М
А

Т
Ю

Ш
К

И
Н

А

Ф
О

Т
О

 А
Л

Е
К

С
А

Н
Д

Р
А

 М
А

Т
Ю

Ш
К

И
Н

А
-Внастоящее время Москва яв-

ляется энергодефицитным
городом, - заявил, выступая

на заседании, руководитель Департа-
мента топливно-энергетического хо-
зяйства столицы Всеволод Плешив-
цев. – Ощущается острая нехватка
свободных энергетических мощно-
стей. Между тем вследствие продол-
жающегося роста экономики города в
этом году потребность в увеличении
электроэнергопотребления составля-
ет не менее восьми процентов. Поэто-
му меры по энергосбережению в сто-
лице становятся на данном этапе
сверхактуальными.

По словам В. Плешивцева, одним
из основных источников экономии
электричества является установка в
жилых домах, в офисах и на предпри-

ятиях энергоэкономичных светильни-
ков. Установка таких светильников на
этажах и в подъездах домов позволит
высвободить 88 МВт, на городских
бюджетных предприятиях – еще 68,4
МВт. 

- Мы используем электроэнергию
в шесть раз менее эффективно, чем
в Японии,  а тепло – в 1,5 – 2,5 раза

менее рачительно, нежели в странах
Северной Европы, -  подчеркнул
Юрий Лужков. – И меры по энерго-
сбережению для нас предельно важ-
ны. Не менее 45 процентов промыш-
ленных предприятий Москвы рабо-
тают неэффективно. И в периоды
пиковых нагрузок потребления
энергоресурсов при перерасходе
этими предприятиями электричества
и тепла мы будем ограничивать их
потребление в первую очередь. Ра-
бота по энергосбережению должна
быть развернута во всех отраслях
городского хозяйства, во всех окру-
гах и районах.

Проект постановления правитель-
ства по данному вопросу отправлен
на доработку.

Владимир РАТМАНСКИЙ

НАШЛИ 
«ПОДКОВУ СЧАСТЬЯ»

УХОДЯ, ГАСИТЕ СВЕТ!

На очередном заседа-
нии городского прави-
тельства, проходившем
5 сентября в московской
мэрии, обсуждались не-
отложные меры в сфере
энергосбережения.


